

ALCALDÍAS



ALCALDÍA MILPA ALTA

Destacan proyectos en materia de salud

ARTURO R. PANSZA

Clínicas de Emociones, de Recuperación Post Covid y Veterinaria, los logros

7 NET

Tras asegurar que en Milpa Alta se priorizan los proyectos en materia de salud, la titular de la alcaldía, Judith Vanegas Tapia, refirió que entre los logros más importantes del 2023 destacan los avances en las clínicas de Emociones, de Recuperación Post COVID y Veterinaria.

En la mesa de trabajo que tuvo con los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, que preside la diputada morenista Valentina Valia Batres Guadarrama, dijo que se tienen seis proyectos principales para destinar parte de los recursos del Ejercicio Presupuestal 2024, relacionados con trabajos de mantenimiento correctivo y construcción de edificios públicos, equipamiento del Refugio Temporal de Mujeres, así como el mejoramiento de la imagen urbana y trabajos de desazolve.

La alcaldesa en su exposición inicial dio cuenta que en Milpa Alta el presupuesto asignado para 2023, con las modificaciones aplicadas, fue de mil 650 millones 534 mil 430 pesos.

Detalló que dentro del ejercicio presupuestal se han buscado reducir las brechas sociales en beneficio de la po-



La alcaldesa de Milpa Alta, Judith Vanegas, durante la mesa de trabajo que tuvo con diputados del Congreso de la Ciudad de México /CORTESÍA: GCDMX

blación más vulnerable, el mejoramiento de la infraestructura social y la reducción de la violencia.

“Recursos que hemos estado aplicado con gran responsabilidad hacia una política social de carácter humanista ante la adversidad que dejó la crisis sanitaria por el COVID-19”, afirmó.

Vanegas Tapia expuso que entre los proyectos más importantes emprendidos en 2023 está el destino de 7.9 millones para la Clínica de Emociones, 7.8 millones a la Clínica de Recuperación Post-COVID, 9.9 millones al Refugio

Temporal de Mujeres Violentadas y 1.9 millones a la Clínica Veterinaria, una obra ya concluida y en funcionamiento.

Por lo que se refiere al presupuesto

Han buscado reducir las brechas sociales en beneficio de la población más vulnerable.

2024, confirmó que se le ha informado un techo presupuestal de mil 763 millones 275 mil 815 pesos.



Dentro de los proyectos principales para el año 2024, planteó 5 millones de pesos para la construcción y mantenimiento de edificios públicos; 5 millones para el equipamiento del Refugio Temporal de Mujeres; 4 millones para el equipamiento de la Clínica de Recuperación Post-COVID; 4 millones para el equipamiento de la Clínica de Emociones; 10 millones para trabajos de desazolve y recuperación de barrancas para drenaje pluvial; y 36.4 millones para mejoramiento de la imagen urbana y contar con más senderos seguros.

Al responder algunas preguntas que le hicieron, la alcaldesa de Milpa Alta precisó que la Clínica Veterinaria está al cien por ciento de su funcionamiento desde su inauguración el 20 de julio pasado, misma que tuvo un costo total de 6 millones 587 mil pesos, y que a la fecha han realizado dos mil 216 esterilizaciones, 736

consultas, 600 vacunas antirrábicas, entre otras acciones.

Señaló que la voluntad política es clave para llegar a diversos acuerdos con las autoridades electas como coordinadores territoriales y presidentes de los comisariados para temas relacionados con tala clandestina, reforestación, trabajo para atender la contaminación de árboles enfermos, entre otros.

Los representantes populares, a su vez, reconocieron la participación de la responsable de la demarcación en el "Diálogo Anual de Alcaldes sobre Promoción de la Gobernanza Urbana para la Salud y el Bienestar", organizado por la Organización Mundial de la Salud, así como el trabajo desarrollado en materia de salud, incluida la inauguración de una Clínica Veterinaria.

En su momento, al participar con la representación de la bancada del PRI, su vicecoordinadora, la congresista Mónica Fernández César, dirigió sus cuestionamientos en los recursos destinados a los capítulos 5000 y 6000, y por qué no se han utilizado del todo, cuántos recursos se comprometieron y cuántos tiene disponibles. Respecto al capítulo 4000 pidió explicación de los programas sociales y acciones, los montos asignados y el número de beneficiarios.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ

Urge al TSJ incremento presupuestal

ARTURO R. PANSZA

Para el 2024 se necesitan recursos del orden de los 10 mil 319.8 millones de pesos, señala el magistrado

El titular del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJ CDMX), magistrado presidente Rafael Guerra Álvarez, refrendó su postura de que es urgente un incremento presupuestal para ese organismo en el ejercicio del próximo año.

Durante la mesa de trabajo que tuvo en la modalidad a distancia con personas legisladoras integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, que preside la

morenista Valentina Valia Batres Guadarrama, señaló que para el 2024 se necesitan recursos del orden de los 10 mil 319.8 millones de pesos.

Al delinear que año con año el presupuesto del tribunal ha sufrido un déficit, que ha requerido ampliaciones líquidas históricas, Guerra Álvarez expuso que el presupuesto solicitado en 2023 fue de 15 mil 44.3 millones de pesos, de los cuales sólo se autorizaron seis mil 500 millones de pesos, asignando cinco mil 320 millones de pesos para servicios personales y sus repercusiones, y mil 180 millones de pesos para la operación mínima indispensable.

Dio cuenta sobre pasivos pendientes de pagos por 589.2 millones de pesos y por 261.7 millones de pesos de 2019 y 2020, respectivamente, y que, en 2022 con un presupuesto de 6 mil 200 millo-



Urge... (2)



Mesa de trabajo con titular del TSJ CDMX con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino /CORTESÍA: CONGRESO CDMX

nes de pesos y ampliaciones líquidas de 787 millones de pesos, fue necesario ejercer recursos de 2023 por 415.9 millones de pesos, para poder cerrar ese ejercicio fiscal.

Aseguró que para el presente año también se cuenta con una diferencia de mil 621 millones de pesos, al tiempo que expresó que se tiene un avance presupuestal hasta el 31 de octubre pasado de 5 mil 424.4 millones de pesos, un presupuesto comprometido de mil 309.2 millones de pesos, de los cuales 639.2 corresponden a servicios personales y 106.6 millones a

pago de impuestos, con un disponible de 10.3 millones de pesos.

El magistrado presidente, por lo que hace al presupuesto 2024, solicitó 10 mil 319.8 millones de pesos, de los cuales 7 mil 152.3 millones de pesos corresponden a servicios personales, tomando en cuenta el aumento salarial para la base trabajadora.

Sobre el presupuesto para el fortalecimiento del Sistema de Justicia Oral, en material civil-mercantil, familiar y penal y la creación de Juzgados de Tutela en Derechos Humanos, se destinarán seis mil 207.5 millones de pesos.



Morena pide presupuesto suficiente al Poder Judicial

ARTURO R. PANSZA

TMEI

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México fue exhortada por el diputado local de Morena, Nazario Norberto Sánchez, para que apruebe el incremento a los recursos destinados para 2024 de 56 y 27 por ciento al Tribunal Superior de Justicia y al Consejo de la Judicatura capitalinos, respectivamente.

Mediante un punto de acuerdo, el presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana del recinto de Donceles y Allende, dijo que se trata de un exhorto respetuoso para que dicha instancia legislativa, en el ejercicio de sus respectivas atribuciones y facultades, y con base al techo presupuestal, aumente hasta un 56 por ciento el presupuesto del Tribunal Superior de Justicia y un 27 por ciento al Consejo de la Judicatura, ambos de la capital del país, en el Presupuesto de Egresos de la capital del país para el ejercicio fiscal del próximo año.

El congresista morenista justificó que la solicitud la hace ante los recortes que en años pasados se aplicaron y que en su opinión no deben continuar, porque ponen en riesgo la operación del poder judicial, el derecho a la justicia, el aumento de la impunidad, la implementación de la nueva justicia laboral, la reforma en materia civil y familiar, y la solución de los conflictos derivados del proceso electoral de 2024.

En declaraciones a los medios de comunicación, refirió que de continuar las reducciones al presupuesto del Poder Judicial de la Ciudad de México se afectaría también el pago de los salarios y prestaciones de los más de 55 mil 800 servidores públicos que ahí laboran.

Igualmente, se comprometería el uso de herramientas tecnológicas que han brindado un servicio accesible, eficiente y confiable a la ciudadanía, como el Sistema de Oficialía de Partes Virtual (OPV), que permite a los usuarios promover sus escritos electrónicos de demanda inicial y posteriores.

27

POR CIENTO se aumentará al Consejo de la Judicatura

INSTITUTOS



Instalarán 44 casillas digitales en el 2024

CLAUDIA SALAZAR

El INE aprobó ayer utilizar urnas electrónicas en 71 casillas especiales en comicios concurrentes de la Ciudad de México y seis municipios de Nuevo León en 2024.

El acuerdo avalado por el Consejo General indica que en la elección de Jefe de Gobierno de la CDMX se instalarán urnas electrónicas en 44 casillas especiales.

Habrán tres urnas electrónicas en cada casilla especial, donde podrán votar mil ciudadanos.

El número máximo de electores es en consonancia con la dotación de boletas impresas aprobadas para el resto de las casillas especiales.

El consejero Martín Faz informó que dichas urnas fueron desarrolladas por el INE y han sido verificadas por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) como ente auditor externo. También ha sido verificada internamente por la Unidad Técnica de Servicios de Informática.

“Esta propuesta representa un avance en los esfuerzos institucionales para medir la viabilidad e incluir tecnología para efficientizar las áreas de la emisión del sufragio”, señaló.

El consejero Uuc-Kib Espadas manifestó su rechazo a la utilización de urnas electrónicas, porque considera que no dan certeza a un proceso electoral.



Diego Bonilla